

Indap activa plan de "salvataje" financiero para el mundo rural

AGRO. Paquete de alivio crediticio incluye rebajas de intereses y bonos de emergencia. Alcaldes advierten que la celeridad será la clave del éxito.

Luciano Gallardo
 cronica@cronicachillan.cl

La oficialización del decreto de Emergencia Agrícola para la Región de Ñuble ha marcado el inicio de una segunda etapa en la crisis forestal: la batalla por la subsistencia económica del mundo rural. Estas acciones forman parte de las medidas definidas por el Comité de Ayudas Tempranas (CAT), constituido por el Gobierno el pasado 20 de enero, que buscan acompañar a las familias en la fase inicial de la catástrofe y proteger el sustento de una región, donde la ruralidad es el pilar social, cultural y productivo indispensable para el abastecimiento local.

Una de las aristas más potentes del plan es el alivio económico. INDAP confirmó el congelamiento automático de cobranzas por 30 días y una renegociación especial de créditos que incluye la rebaja del 100% de intereses morosos y un 50% de la tasa de interés

normal. Esta flexibilidad, que podrá solicitarse hasta el 18 de febrero de 2026, beneficia potencialmente a 688 usuarios en Ñuble y Biobío, con una cartera superior a los \$1.136 millones.

Para asegurar que nadie quede atrás, el director nacional de INDAP, Santiago Rojas, determinó condiciones excepcionales: el apoyo se entregará incluso a agricultores morosos, no registrados previamente (quienes tendrán tres meses para acreditarse) y, dada la vulnerabilidad, se eximirá la consulta al Registro Nacional de Deudores de Pensión de Alimentos.

"La agricultura familiar es la base de la alimentación del país y tenemos el compromiso de apoyarlos en este momento difícil", enfatizó Rojas.

LA URGENCIA EN EL VALLE DEL ITATA
 En terreno, la entrega de polines para cierres perimetrales ya comenzó en Ránquil para resguardar al ganado sobreviviente. El delegado presidencial

de Ñuble, Rodrigo García, subrayó que el despliegue es integral: "En los próximos días iniciaremos la entrega de alimentos y enseres, para luego dar paso a las primeras viviendas de emergencia en la comuna de Ránquil durante esta misma mañana", adelantó.

Sin embargo, para los alcaldes de la zona, el factor tiempo es el principal enemigo. Nicolás Torres, alcalde de Ránquil, reveló que la emergencia fue una solicitud directa hecha al Presidente Boric: "Hay mucho campesino que perdió toda su cosecha y sustento para el resto del año. Las ayudas tempranas son lo primero que necesitamos de forma directa", señaló el jefe comunal, cuya comuna registra más de 5.000 hectáreas afectadas.

Desde Trehuaco, el alcalde de Jorge Morales reconoció que, aunque la medida llega con cierto retraso, es fundamental para agilizar los procesos. "Nuestros agricultores han perdido cultivos y in-



PARTE DEL APOYO CONSISTE EN UN MONTO DE HASTA \$250 MIL EN ESPECIES.

fraestructura como bodegas y pesebreras. Lo que urge que se materialice mañana mismo es el forraje, porque con el paso del fuego se perdieron los pastos para los animales", advirtió.

Mientras tanto, en las comunas de Quillón, Bulnes y Portezuelo, los equipos municipales se mantienen en una fase crítica de control de focos y levantamiento de catastros para integrar a sus damnificados a estos beneficios.

La directora regional de

INDAP, Fernanda Azócar, destacó que el daño en Ñuble toca la fibra misma de su identidad: "Huertas, hortalizas, viñedos del Itata y productores apícolas se han visto dañados, afectando procesos clave como la polinización".

Según el último reporte, el número de agricultores acreditados afectados en la región ya bordea los 100, cifra que sigue en aumento.

Este despliegue fue reforzado por la ministra de Agricultura, Ignacia Fernández, quien como autoridad en el enlace coor-

dina la entrega de bonos de hasta \$250.000 para infraestructura y apicultura, además de 20 sacos de forraje por afectado.

De igual modo, la gestión también encontró eco en la fiscalización parlamentaria; el diputado Cristóbal Martínez fue enfático en su minuta al Minagri al solicitar celeridad, advirtiendo que "el impacto económico generará efectos por meses, afectando directamente el ingreso y el empleo de quienes viven de la agricultura en la región". CG